

の住む白馬村森上地区
で9班に分かれて区内
全域の草刈作業を中心
とした美化清掃が行われ
た。年2回実施する

フリー便風 (現場)からの風

宮田 守男

作業は毎年担当区域を変更しながらの実施方法で、区民全員が区内の実情を知る良い機会でもある。年々参加者の減少傾向や、草刈機作業ではなくゴミかき持参での参加も増え高齢化等の影響を感じる時でもある。

この作業の連続が地域

連帯の絆を確かなものにして、きれいな集落の雰囲気を持続させてい

る。だが、この作業の連続が地域

地域保全に大切な集落活動を継続させることが大切だ

元スキーリ・グラ

ル・グラ
フィック編

9月下旬の早朝、私
の住む白馬村森上地区
で9班に分かれて区内
全域の草刈作業を中心
とした美化清掃が行わ
れた。年2回実施する

現在の状況を巡る機会があった。目的は、2020年東京オリンピックの大きな課題である跡地問題を研究するため。白馬ジャンプ競技場・スノーハーク競技場・アルペン会場の

感想する」との感想はもう少し限りだった。白馬村内の美化活動や植栽活動などの集落活動の継続性の大切さを改めて感じた機会でもあった。

オリンピック開催か

ていたより穏やかさを感じた。若者や外国人が定住し、村内での話題も多い、東京オリンピック開催で「開催地のその後」に注目が集まる絶好のチャンスと捉えなくては、と考えられた。

9月上旬に知人の自

白大学社会学部地域社会学科助教授の山口晋

さんを案内して、長野

オリンピック会場地の

う20年を迎える白馬に

ついて尋ねられ、「世

界的な視野で物事を考

えられる人材が育つ

た。外国人旅行者の視

点で地域がどうあるべ

きか前向きな行動が見

られる」と答えると、

予想していた課題では

ない答えに深い関心を

寄せた。若者や外国人

が定住し、村内での話

題も多い、東京オリン

ピック開催で「開催

地のその後」に注目が

集まることを想定して

いた。しかし、現実には

それが叶わなかった。

そこで、白馬の現状を

見て、今後何をやるべき

かを考えた。

そこで、白馬の現状を

見て、今後何をやるべき

かを考え